



**Nombre del alumno: Arguello Tovar
Avilene Del Rocío**

Nombre del profesor: Jiménez Sergio

**Nombre del trabajo: Factores
determinantes de la salud**

Materia: Interculturalidad y Salud I

Grado: 1 B

Comitán de Domínguez Chiapas a 24 de Septiembre del 202

Factores determinantes de la salud: Importancia de la prevención.

Los determinantes de la salud en individuos y poblaciones comenzaron gracias al estudio presentado por Marc Lalonde en 1974.

Lalonde era un abogado y político que desempeñaba un cargo como Ministro de Salud Pública en Canadá, generó una investigación en conjunto con epidemiólogos para el estudio de causa de muerte y enfermedad de los canadienses; al finalizar, presenta un informe denominado "New perspectives on the health of Canadians", que ayudó en la marcación de hitos importantes dentro de la Salud Pública, como una disciplina orientadora del accionar los servicios de salud encargados de velar por la salud de la población.

El conjunto de factores personales, sociales, económicos y ambientales que determinan el estado de salud de individuos y poblaciones, y suelen ser divididos en dos grandes grupos, el primero son aquellos de responsabilidad multisectorial del estado y son los determinantes sociales, económicos y políticos, por otro lado tenemos a los de responsabilidad del sector salud, mediante el accionar del estado en beneficio de la salud de la población, refiriéndose a vigilancia y control, denominados para determinantes de la salud, como, aquellos relacionados con los estilos de vida, los llamados factores ambientales, factores relacionados con aspectos genéticos y biológicos de la población y atención sanitaria relacionados a los servicios de salud brindados en las poblaciones.

De la misma manera nos encontramos con determinantes económicos, sociales y políticos, que nos ayudan a tener una mayor comprensión de los determinantes

Factores determinantes de la salud: importancia de la prevención.

haciendo una revisión histórica de acontecimientos para que la comunidad y la sociedad entendiera la trascendencia de los factores económicos, sociales y políticos sobre la salud de la población.

En base a lo anterior, los acontecimientos más importantes o trascendentes fueron, los trabajos de un médico brillante, el doctor Johann Peter Frank, quien escribió a inicios del siglo XIX un tratado de 6 tomos:

- 1) Un sistema completo de Policía Médica.
- 2) El papel de los Estados a la Contribución de salud de sus poblaciones.
- 3) La consideración de que la madre de las enfermedades era la miseria.
- 4) Consideración de los aspectos económicos y sociales, importantes para la población en la salud.

Es gracias a todo esto que fue considerado como uno de los primeros médicos contribuyente al nacimiento de la salud Pública.

De igual forma, ocurrieron acontecimientos en plena Revolución Industrial en Europa y Norte América, ocasionando trabajo excesivo para los obreros y dándoles un salario mínimo que los alojaba en una situación de vivienda baja, ocasionando así, falta de agua potable, drenaje que eran las principales fuentes para las enfermedades infecciosas.

A consecuencia de este problema Edwin Chadwick fue contratado para realizar una investigación a fondo de ^{¿por qué?} los obreros morían tan fácilmente. Él era una persona con una gran sensibilidad social y tenía la responsabilidad de llegar a la conclusión y recomendación de esta situación.

Llegó a las siguientes respuestas:

- 1) Mientras los habitantes sigan viviendo en hogares sucios, incapaces de valerse por sí mismos y obtener viviendas saludables, su salud y fuerza física se verán perjudicadas y sus vidas acortadas por las influencias negativas del medio ambiente exterior.

De la misma manera, surgieron varios investigadores en distintas situaciones y gracias a los informes u recomendaciones los países europeos y norteamericanos entendieron la importancia de los factores sociales y económicos para que la población disfrutara de buenas condiciones de vida u laborales, también, gozar de buena salud y poder contribuir con su trabajo, tanto en su desarrollo personal y de toda la población.

Es gracias a esto que se lograron establecer por primera vez servicios de Salud Pública y se denominaron como SANIDAD E HIGIENE PÚBLICA, y su finalidad era exclusivamente la protección de la salud de la población, mediante acciones de gobierno dirigidas al medio ambiente y a la colectividad. Dando como resultado, la mejora de la salud poblacional, disminuyendo enfermedades infecciosas.

Nació de igual forma la Salud Pública como disciplina científica cuya finalidad era orientar las acciones de salud, para atender a la población.

1920, C.E. Winslow, redacta la primera definición de Salud Pública; La salud Pública es la ciencia y el arte de impedir las enfermedades, prolongar la vida, fomentar la salud y la eficiencia física y mental, mediante el esfuerzo organizado de la comunidad para: el saneamiento del medio, el control de enfermedades transmisibles, la educación sanitaria y la organización de servicios médicos y de enfermería.

Así como en desarrollo de mecanismos sociales que aseguren al individuo y a la comunidad un nivel de vida adecuado para la conservación de su salud.

Los determinantes de la salud desde el sector salud, publicados en 1974 en el INFORME LALONDE donde expusieron que se habían determinado cuatro grandes determinantes de la salud.

◦ Medio ambiente; relacionado a factores ambientales físicos, biológicos, de contaminación atmosférica, química, como suelo, agua, aire y factores socio-culturales y psicosociales.

◦ Estilos de vida; hábitos personales y de alimentación, actividad física, adicciones, conductas peligrosas o temerarias.

◦ Biología humana, relacionado a los aspectos genéticos u con la edad de las personas.

◦ Atención sanitaria; de acuerdo a la calidad, accesibilidad y financiamiento de los servicios de salud que atienden a los individuos y poblaciones.

Es importante ya que, gracias a ellas se generan las cinco funciones básicas de la atención de salud poblacional:

- 1) Promoción de salud.
- 2) Protección de salud
- 3) Prevención de la enfermedad.
- 4) Restauración de la salud
- 5) Rehabilitación.

Bibliografía

Aguirre, M. V. (2011). Factores determinantes de la salud: Importancia de la prevención. *SCIELO PERÚ*, 1.